

よきかな若人

～飯綱山こそわれらが希望～

2学期学校自己評価アンケートのまとめ

令和2年度2学期「学校自己評価アンケート」結果(生徒)

(1 よくあてはまる 2 あてはまる 3 あまりあてはまらない 4 あてはまらない ※Ⅱ-1～3 1 ある 2 ない)		全校			
番号	設問	1	2	3	4
I-1	安心して学校に行くことができる。	75%	21%	4%	0%
I-2	学級や学年の仲間の気持ちを考え、居心地のよい集団にしようと考えている。	68%	31%	1%	0%
I-3	授業の前に授業の準備とウォーミングアップをしている。	50%	45%	5%	0%
I-4	楽しく授業に参加し、学習内容はおおよそ理解している。	37%	55%	7%	1%
I-5	授業では、友と関わったり、話し合ったりすることを通して、自分の考えを深めたり、広げたりすることができる。	45%	44%	11%	0%
I-6	授業では、自分の考えを発言することが多い。	11%	31%	48%	10%
I-7	授業の終わりでは、1時間の授業を振り返り、次の授業へ生かそうとしている。	20%	56%	22%	2%
I-8	総合的な学習の時間のマイヒーロー(1年)、職場体験学習(2年)、飯綱町への提言(3年)は、地域や自分の生き方について見つめる機会になった。	67%	30%	2%	1%
I-9	人権学習では、自分や他者の人権を守るための行動について考え、人権意識を高めることができた。	70%	28%	1%	0%
I-10	道徳の授業では、課題を自分自身の問題と捉え、様々な角度から考えて、よりよい生き方を求めようとしている。	56%	40%	4%	0%
I-11	家庭学習は、授業での取り組みや自分の理解度を振り返り、自主的に取り組んでいる。	38%	47%	14%	1%
I-12	地域や校内で気持ちのよい挨拶ができています。	67%	30%	3%	0%
I-13	服装、持ち物、行動など、学校生活全般において、きまりを守って生活している。	75%	23%	1%	0%
I-14	生徒会活動では、自分のやるべき仕事に責任を持ち、協力して取り組んでいる。	72%	25%	3%	0%
I-15	清掃では、無言で集中して取り組んでいる。	73%	23%	4%	0%
I-16	先生方は、挨拶や会釈をし、気持ちのよい声がけを心がけている。	64%	33%	2%	1%
I-17	先生方は、生徒が居心地よく過ごせるように取り組んでいる。	65%	30%	3%	1%
I-18	学校は、生徒が安心して過ごせるように、新型コロナウイルス感染症について、十分な対策を講じている。	72%	25%	2%	1%
Ⅱ-1	今年度になって、いじめや差別を受けた。	0%	100%		
Ⅱ-2	今年度になって、いじめや差別をしたことがある。	0%	100%		
Ⅱ-3	今年度になって、体罰やハラスメントを受けた。	0%	100%		

安心、安全な学校生活にかかわって

2学期学校自己評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございます。アンケートの結果を、今後の教育活動に生かしていきたいと思えます。以下、結果と考察を紹介いたします。

生徒アンケートⅠ-1、保護者アンケートⅠ-1(安心して登校)では、「よくあてはまる」「あてはまる」という回答が、ともに9割以上ありました。しかし、わずかながら「あてはまらない」「あまりあてはまらない」という回答もあります。生徒一人ひとりについて、日頃から多くの職員で見守り、声がけや相談を重ね、何か少しでも気付いたことがあ

つた場合は、職員間で連携を図りながら対応して参ります。また、いじめ、差別についても「あてはまる」「あてはまらない」という回答が、ともに9割以上ありました。三学期のいじめアンケートも活用しながら、引き続き、個々の生徒との個別面談をいねいに行うとともに、授業や休み時間での生徒たちの言動に注意して

令和2年度2学期「学校自己評価アンケート」結果(保護者)

(1 よくあてはまる 2 あてはまる 3 あまりあてはまらない 4 あてはまらない ※Ⅱ-1~3 1 ある 2 ない)					
番号	設問	全校			
		1	2	3	4
I-1	お子さんは、安心して登校している。	57%	38%	3%	2%
I-2	お子さんは、学校で学習したことはおおよそ分かっている。	18%	50%	24%	7%
I-3	家庭学習の内容は、質、量ともに適当である。	15%	59%	21%	5%
I-4	生徒は、地域や校内で気持ちのよい挨拶ができています。	32%	53%	13%	2%
I-5	生徒は、服装、持ち物、行動など、学校全般において、きまりを守って生活している。	49%	49%	1%	1%
I-6	学校は、生徒が豊かな人間関係を築けるよう、教育活動を工夫している。	32%	64%	4%	1%
I-7	学校は、SNS等の利用について、十分な啓発活動を行っている。	29%	62%	8%	2%
I-8	学校は、地域に関心を持ち、地域との関わりを大切にしながら教育活動を行っている。	37%	58%	4%	1%
I-9	学校は、生徒一人一人に寄り添い、生徒の成長のために十分な支援を行っている。	33%	59%	7%	1%
I-10	学校の職員は、挨拶や会釈をし、気持ちのよい声かけを心がけている。	47%	48%	4%	1%
I-11	学校、学年、学級からの便りを通して、学校の様子が分かりやすく伝わってくる。	37%	59%	4%	1%
I-12	学校は、生徒が安心して過ごせるように、新型コロナウイルス感染症について、十分な対策を講じている。	48%	49%	2%	1%
Ⅱ-1	今年度になって、お子さんはいじめや差別を受けている。	0%	100%		
Ⅱ-2	今年度になって、お子さんはいじめや差別をしている。	0%	100%		
Ⅱ-3	今年度になって、お子さんは体罰やハラスメントを受けた。	0%	100%		

保護者アンケートⅡ-4 (気持ちのよい挨拶) では、保護者の皆様からも高い評価をいただきました。

学習にかかわって 生徒アンケートⅡ-3 (ウォーミングアップ) から、授業前のウォーミングアップが生徒の間で定着していることが分かります。一方、Ⅱ-7

(授業の振り返り)については、一学期のアンケートより改善してはいますが、80%を下回っています。二学期も引き続き、どの授業でも振り返りの時間を確保していくよう心がけていきます。

また、生徒アンケートⅡ-6 (授業では自分の考えを発言することが多い)は、「あまりあてはまらない」、「あてはまらない」が58%となつています。生徒が挙手をしやすくなるよう、間違いを認め

合える学級の雰囲気づくり、また、生徒自ら話したくなるような発問等を工夫していく必要があります。生徒アンケートⅡ-8 (総合的な学習の時間)は、各学年とも、とても高く評価されています。しかし、保護者アンケートⅡ-3 (家庭学習)では、「よくあてはまる」、「あてはまる」が80%を下回っています。これを受け、今後の家庭学習の計画の仕方や家庭学習の内容、量等について検討し始めました。

その他(生徒、保護者の自由記述から)

職員の挨拶について生徒から意見、要望がありました。これは職員全体のこととして捉え、職員一同、気持ちのよい挨拶を心がけて参ります。また、生徒に対する言動にも引き続き留意していきます。さらに、一部ではありますが、新型コロナウイルス感染症について不安を感じている生徒がいるということを受け止め、さらに感染予防の徹底と喚起をして参ります。

このように、生徒、保護者の自由記述欄に書かれた内容については、今後全職員が真摯に受け止め改善し、生徒の皆さん、保護者の皆様に、よくなったことが実感していただけるよう対応して参ります。

さらに、今年度は新型コロナウイルス感染症の拡大により、授業参観の回数を減らしたこともあり、学校の様子がよく分からない保護者もおられるのではないかと思えます。今後も学校だより、学年・学級通信でさらに情報を発信していきたいと思っております。引き続き飯綱中学校の教育活動にご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

校内の掲示板から

今年度は、「今を生きる子どもの絵」作品展等、各種美術展で、中央入選を含め、計20作品が入賞しました。階段踊り場には入賞作品の一部が掲示されています。来校された際は、ぜひご覧ください。

